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Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 
vom 08.03. 2024 im VFL -Treff Bleckede 

 
 
 
 
 

 
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste (52) 
   Die Teilnehmerliste liegt dem Protokoll bei. 
 
 
 
 
 
TOP 1/ Begrüßung und Feststellung der satzungsgemäßen 

   Beschlussfähigkeit 
 
 
 
Die 1. Vorsitzende Angelika Gast-Krause begrüßt um 20.00 Uhr die Gäste und 
Vereinsmitglieder und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 
Beschlussfähigkeit fest.  
 
Ganz herzlich begrüßt sie das Ehrenmitglied Rolf Pollmer.  
 
Aus der Politik heißt sie die stellvertretende Bürgermeisterin der Stadt 
Bleckede, Anja Hinners, Ratsmitglied und Vorsitzende der SPD, OV Bleckede, 
sowie Frauke Sieder, stellvertretende Vorsitzende der CDU, OV Bleckede, und 
Ratsmitglied Karina Kopp von der UWG willkommen. 
 
 
 

VfL Bleckede von 1862 e.V. 
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TOP 2/ Gedenken an die verstorbenen Mitglieder   
 
Zum Gedenken an die im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder erhebt sich die 
Versammlung von den Plätzen und gedenkt ihrer in einer Schweigeminute. 
 
 
TOP 3/ Genehmigung des Protokolls der JHV 2023 
 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 10. März 2023 wird 
einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 4/ Grußworte der Gäste 
 
Die stellvertretende Bürgermeisterin der Stadt Bleckede, Anja Hinners, bedankt 
sich für die Einladung und überbringt die Grüße vom Bürgermeister Dennis 
Neumann, der aufgrund einer anderen Veranstaltung verhindert ist. 
Sie dankt allen Übungsleitern und dem Vorstand für die geleistete Arbeit. Der 
Verein trägt dazu bei, dass es sich in Bleckede gut leben lässt. Dem Rat und der 
Verwaltung ist es wichtig, den Verein auch zukünftig zu unterstützen. Sie 
verweist auf die neue Richtlinie zur Beantragung von Zuschüssen sowie Stichtag 
und Höhe der Zuschüsse, die seit Beginn des Jahres gilt. 
Weiterhin lob sie die gute Zusammenarbeit von Verein und Stadt und wünscht 
der Versammlung einen guten Verlauf. 
 
Frau Sieder dankt für die Einladung den Übungsleitern sowie dem Vorstand für 
das Engagement. Auch sie erwähnt noch einmal die neue Beantragung der 
Fördergelder und verweist auf den Kleinbus, den Vereine sich bei der Stadt 
Bleckede zur Beförderung von Kindern und Jugendlichen zu Spielen ausleihen 
können. Die CDU hat ihn seinerzeit mit auf den Weg gebracht.  Für die Zukunft 
sichert sie dem VfL Bleckede weiterhin die Unterstützung ihrer Partei zu. 
 
Ratsfrau Karina Kopp von der UWG schließt sich ihren Vorrednerinnen an und 
dankt für die Einladung. 
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TOP  5/ Ehrungen 
 
 
Im Rahmen der Jahreshauptversammlung wurden folgende Ehrungen für 
langjährige Vereinszugehörigkeit ausgesprochen: 
 
 
25 Jahre: Wilko Sieder 

Edda Buhndorf 
Wolf Momm   

  Renate Rentner 
  Lidia Schmidt 
 
  (Alle nicht anwesend) 
 
 
 
40 Jahre: Birgit Steckelberg   
 

(Nicht anwesend) 
 
 
 
50 Jahre: Hiltrud Brauner 
  Udo Ralle – nachträglich 2023 – 
  Heidi Ralle 
 
 
 
 
 TOP 6/ Geschäftsbericht der 1. Vorsitzenden 
 
 
Die 1. Vorsitzende Angelika Gast-Krause berichtet, dass die geplante 

Mehrfachnutzung des Vereinsheims schon teilweise umgesetzt wurde. Der 

vordere Teil bleibt Vereinsgaststätte, der hintere Teil wird als Sportraum 

vormittags für den profitablen Reha-Sport genutzt. Für größere 

Veranstaltungen steht der hintere Teil weiterhin als Räumlichkeit zur 

Verfügung. 
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Im VfL-Treff wurden im Zuge der Renovierungsarbeiten die Wände neu 

gestrichen und ein neuer Bodenbelag verlegt. Da die alte Trennwand nicht 

mehr zu reparieren war, wird diese zeitnah durch eine neue ersetzt. Auch 

bedankt sie sich bei Hartmut van Vügt, dem es zu verdanken ist, dass ein 

Terrassentür-Element gespendet wurde, welches von der Firma Tillmann 

eingebaut worden ist. Für die witterungsunabhängige Aufbewahrung der 

Tische und Stühle im hinteren Bereich des VfL-Treffs, jetzt Sportraum, wurde 

ein Überseecontainer angeschafft.  

Die Fußballabteilung hat in Eigenleistung den Eingangsbereich des Sportplatzes 

neu gestaltet. Für die Rasenpflege wurde ein Düngerstreuer und eine 

Rasenbürste angeschafft sowie der 25 Jahre alte Rasenmäher repariert. Im 

Duschraum des Kabinentraktes wurde ein kaputtes Fenster ausgetauscht. Das 

Flutlicht des A-Platzes wird noch in diesem Jahr auf LED umgestellt. 

Weiterhin wurden verschiedene Kleinmaterialien für unterschiedliche Gruppen 

angeschafft. 

Sie dankt dem Rat und der Verwaltung der Stadt Bleckede sowie dem 

Landessportbund für ihre jährlichen Zuschüsse.  

Ein weiteres großes Projekt ist die Erstellung eines Konzepts gegen sexualisierte 

Gewalt im Sport, dass in enger Zusammenarbeit mit dem LSB, den 

Übungsleiter*innen und den Kindern und Jugendlichen des Vereins stattfindet. 

In diesem Zusammenhang finden auch regelmäßig Übungsleitertreffen statt. 

Die erste Vorsitzende bedankt sich bei den Übungsleiter*innen für die 

konstruktive Zusammenarbeit mit dem Vorstand. 

Auch 2023 hat der VfL-Bleckede wieder Veranstaltungen durchgeführt. 

➢ Die Leichtathletik-Abteilung hat einen Kinderleichtathletik-Wettkampf in 

der Halle durchgeführt. Ebenso wurde wieder das 1. Mai Sportfest 

ausgerichtet. 

➢ Die Senioren*innen haben einen Ausflug mit dem  

Schiff „Lüneburger Heide“ nach Hitzacker unternommen. 

➢ Die Karate-Abteilung führte wieder ihr Sommerlager auf dem VfL-Platz 

durch. 

➢ Erstmals hat der Verein 2023 einen Tag des Sports organisiert. Dazu 

wurden beide Landkreishallen sowie der Sportplatz genutzt. 

Verschiedene Abteilungen haben sich vorgestellt und das deutsche 
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Sportabzeichen könnte absolviert werden. Leider war die Teilnahme 

geringer als erwartet. Positiv war, dass die Gruppen sich untereinander 

kennenlernen konnten. 

➢ Im November fand wieder der alljährliche Seniorennachmittag bei Kaffee 

und Kuchen statt. 

➢ Auch in diesem Jahr hat der Vorstand wieder selbstgebackene Waffeln 

und Glühwein auf dem Weihnachtsmarkt im Bleckeder Schlosshof 

verkauft. Der Erlös kommt der Umgestaltung des Vereinsheims zugute.  

Sie bedankt sich bei Inga Kasper, die nach 12 Jahren ihre Übungsleitertätigkeit 

im Eltern-Kind- Turnen sowie Kinderturnen beendet, für ihr Engagement. 

Hier ist man aktuell auf der Suche nach Nachfolgern. 

Weiterhin berichtet sie, dass das Aqua Fitness Angebot um eine Gruppe 

erweitert werden konnte und 90 Teilnehmer*innen das Kursangebot genutzt 

haben. 

In der Fußballabteilung hat es bei den 1. Herren einen Trainerwechsel gegeben. 

Sie bedankt sich bei Marco Diercks für die erfolgreichen letzten Jahre und 

begrüßt die neuen Trainer Waldemar Schiller und Wolfgang Bussow. 

Zu aller Freude sind die Mitgliederzahlen auf insgesamt 797 Mitglieder*innen 

gestiegen. 

Angelika Gast-Krause bedankt sich bei allen Übungsleiter*innen für ihr 

Engagement im Verein, beim Vorstand für die geleistete Arbeit und bei allen 

Sportlern und Sportlerinnen, die den Weg zu den Angeboten im Verein finden. 

Auch freut sie sich über jede Person, die Lust hat, ein neues Sportangebot ins 

Leben zu rufen. 

Für die Zukunft wünscht sie sich weiterhin eine gute Zusammenarbeit, ein 

respektvolles Miteinander und gegenseitiges Verständnis. 
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TOP 7/ Bericht der Kassenwartin  
 
 Jahresabschluss 2023 
 
Der Kassenbericht liegt aus und wird durch die Kassenwartin Marion Rudzinski 
erläutert. Trotz der hohen Ausgaben steht der Verein noch gut da. Dies liegt an 
den Aqua-Fitness-Kursen, den Reha-Gruppen sowie den Trittsicher-Gruppen, 
die gute Einnahmen bringen.  
Weiterhin erwähnt Sie die, die gespendet haben. 
Fragen aus der Versammlung gib es nicht. 
 
 
 
 
TOP 8/ Bericht der Kassenprüfer für 2023 
 
 
Die Kasse wurde von Dorit Pollmer und Heidi Ralle geprüft.  
Dorit Pollmer teilt der Versammlung mit, dass sie Stichproben gemacht haben 
und Marion Rudzinski die Kasse für das Jahr 2023 ordnungsgemäß geführt hat. 
Es gab keine Beanstandungen. Sie bedankt sich bei Marion Rudzinski für die 
geleistete Arbeit.  
Heidi Ralle bittet die Versammlung, die Kassenwartin zu entlasten. 
 
 
 
 
TOP 9/ Wahl eines/r Kassenprüfers/ in 
 
Nach zwei Jahren im Amt muss Dorit Pollmer als Kassenprüferin ausscheiden.  
Die 1. Vorsitzende bittet um Vorschläge aus der Versammlung.  
 
Vorschlag: Waltraud Heuss 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Waltraud Heuss wird einstimmig in Abwesenheit zur Kassenprüferin gewählt.  
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TOP 10/ Entlastung des Vorstandes 
 
Das Ehrenmitglied Rolf Pollmer bedankt sich beim Vorstand für das 
ehrenamtliche Engagement und bittet die Versammlung, den Vorstand zu 
entlasten. 
 
Dem Antrag wird einstimmig entsprochen.  
 
 
TOP 11/ Umsetzung von Maßnahmen gegen sexualisierte Gewalt im Sport  
 
 
Kerstin Tägder berichtet, dass der Verein eine Zertifizierung anstrebt. 
„Schweigen schützt die Falschen“ ein Konzept gegen „sexualisierte Gewalt“ im 
Sport des Landessportbundes.  
Grundlage ist die Vereinbarung zwischen den Jugendämtern in Stadt und 
Landkreis Lüneburg mit den Vereinen in Stadt und Landkreis Lüneburg. Hierzu 
gab es im November 2021 eine Infoveranstaltung von Hansestadt und 
Landkreis Lüneburg.   
Die Sportvereine in Hansestadt und Landkreis Lüneburg sind aufgerufen 
worden, für ihren Verein ein Konzept zu erarbeiten und die Vereinbarung mit 
den Jugendämtern zu unterschreiben. 
Der Vorstand hat das Thema diskutiert, ein Konzept erarbeitet und am 
16.11.2023 an einer Infoveranstaltung zum Ablauf der Zertifizierung 
teilgenommen. Auf dem Übungsleitertreffen am 29.11.2023 hat der Vorstand 
das Thema an die Übungsleiter herangetragen. Hier fiel dann die endgültige 
Entscheidung, gemeinsam den Weg der Zertifizierung zu gehen.  
Hier geht es um den Schutz von Kindern und Jugendliche im Verein. 
Dabei geht es unter anderem darum, dass der Verein ein erweitertes 
Führungszeugnis einholt und keine Übungsleiter*innen und Trainer*innen 
verpflichtet, die keinen Ehrenkodex unterschrieben haben. Ebenso werden in 
diesem Prozess ÜL*innen / Trainer*innen und die Vorstandsmitglieder zum 
Thema sexualisierte Gewalt geschult, wo liegen die Gefahren, welche 
Handlungsschritte sind erforderlich. 
 
Am 21.02.2024 fand der Termin des ersten Bausteins der  
„Positionierung / Statement“ statt.  

 
➢ Es wurde ein Statement erarbeitet.   

o Wir gewährleisten ein respektvolles und vertrauensvolles 
Miteinander im Sport. 
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Für den 03.04.2024 ist der Termin des zweiten Bausteins der  
„Risiko- und Ressourcenanalyse vorgesehen. 
 
Es sind noch weitere Bausteine abzuarbeiten, sodass mit dem Ende der 
Zertifizierung ca. im II. / III. Quartal 2025 zu rechnen ist.  

 

Erste Gespräche

•August 2023

Information

•November 2023

Positionionierung

•Februar 2024

Statement 1. Teil

Februar 2024 

Risiko- und Ressourcenanalyse

April 2024

Verhaltensregeln

Handlungsschritte

Schulung von Übungsleitenden

Verhaltensrichtlinien

Schulung und Bekanntmachung von VP

Verhaltensregeln und Beschwerdeverfahren

Umgang und Verfahren mitVorfall und Verdacht

Schutzkonzept
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TOP 12/ Beitragsanpassung 
 
Aufgrund gestiegener Kosten wie Energiekosten für den Sportplatz und den 
VfL-Treff in der H.-E.-W.-Straße 2b, höhere Beiträge an die einzelnen Verbände 
wie Landessportbund, Deutscher Turnerbund, Fußballverbände, 
Leichtathletikverbände etc., gestiegene Kosten für Aus- und Fortbildung der 
Übungsleiter*innen /Trainer*innen schlägt der Vorstand eine moderate 
Beitragsanpassung vor. 
Die Mitgliederversammlung ist der Meinung, dass die Beiträge bei den 
Erwachsenen und Senioren etwas mehr erhöht werden könnten als vom 
Vorstand vorgesehen. Man einigt sich nach längerer Diskussion auf eine 10%ige 
Erhöhung bei den Erwachsenen und Senioren. 
 
Beitragsanpassung: 
 
 
 Beiträge: Stand 1/2019 
 
      jährlich   halbjährlich.  
 Kinder & Jugendliche:   72,00 Euro   36,00 Euro 
 Vorschlag NEU ab 01.01.24  84,00 EURO  42,00 EURO 
 Versammlung    bleibt    bleibt 
 
 Erwachsene:    122,00 Euro   61,00 Euro 
 Vorschlag NEU ab 01.01.24 126,00 EURO  63,00 EURO 
 Versammlung  10% 134,00 Euro  77,00 Euro 
 
 Familien:   194,00 Euro  97,00 Euro 
 (1 Erwachsener+1 Kind)     
 Vorschlag NEU ab 01.01.24 210,00 EURO  105,00 EURO 
 Versammlung    218,00 Euro  109,00 Euro 
  
 Ab 65 Jahren:     96,00 Euro  48,00 Euro  
 Versammlung   10% 105,00 Euro  52,50 Euro 

 
Zuschlag Fußballabteilung (nur Erwachsene): zzgl. 1,-- EUR/mtl./je   
Erwachsene 

    

 
 
Beschluss: Die in der Mitgliederversammlung erarbeitete Beitragsanpassung 

wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 13/ Wahlen 
 
 
➢ 2. Vorsitzende 

 
Wiederwahl: Andrea Voigt 
 
Andrea Voigt ist nicht anwesend, hat aber signalisiert, dass sie zur 
Wiederwahl steht. 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Andrea Voigt wird einstimmig in Abwesenheit zur 2. Vorsitzenden 
gewählt. 
 

 
➢ Geschäftsführer/in 

 
Hans-Dieter Beckmann steht nicht zur Wiederwahl. 
 
Vorschlag: Waldemar Schiller 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

 
Waldemar Schiller wird einstimmig zum Geschäftsführer gewählt und 
nimmt die Wahl an.  
 

 
 
➢ Protokollführer/in 

 
Kerstin Tägder steht nicht zur Wiederwahl. 
 
Vorschlag: Steffen Krause 

• Steffen Krause möchte von Pressewart zu 
Protokollführer wechseln. 

Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Steffen Krause wird einstimmig zum Protokollführer gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
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➢ Pressewart/in 

 

• Steffen Krause gibt das Amt des Pressewarts ab und 
wechselt zu Protokollführer. 

 
Vorschlag: Regina Knob-Wagner 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 
 
Regina Knob-Wagner wird einstimmig zur Pressewartin gewählt 
und nimmt die Wahl an.  

  
   
➢ Jugendwart/in 

 
Jens Twele steht nicht zur Wiederwahl. 
 
Vorschlag:  Anny Gast 

• Anny Gast möchte von Sportwartin zu Jugendwartin 
wechseln. 

 
Anny Gast wird einstimmig zur Jugendwartin gewählt und nimmt die 
Wahl an. 

 
➢ Sportwart/in 

 

• Anny Gast gibt das Amt der Sportwartin ab und 
wechselt zu Jugendwartin. 
 

Vorschlag: Thomas Harms 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. 

  
Thomas Harms wird einstimmig zum Sportwart gewählt und nimmt 
die Wahl an. 

 
 
 Die 1. Vorsitzende dankt den Ausscheidenden für ihre geleistete Arbeit. 
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TOP 14/ Anträge von Mitgliedern 
 
 
Dem Vorstand lagen bis zur Einreichungsfrist keine Anträge vor. 
 
 
 
TOP 15/ Berichte der Abteilungsleiter/innen und Übungsleiter/innen 
 
 
 
Henry Struckmann von der Bogensportabteilung berichtet, dass die 
Bogensportabteilung zurzeit 25 Teilnehmer hat. Kinder ab 9 Jahren, Jugendliche 
und Erwachsene. 
 
2023 hat man an zwei Veranstaltungen teilgenommen. 
 
 
➢ 21.05.23 Scharfschurfest in Lemgrabe 
➢ 10.06.23 Tag des Sports des VfL Bleckede, hier hat man  

Bogenschießen angeboten. 
 
Für 2024 ist im August die Teilnahme am Bogensport-Turnier in Radbruch 
sowie die Teilnahme am Brückenfest in Neu Darchau geplant. 
 
 
 
Thomas Harms von der Handballabteilung berichtet, dass die 
Damenmannschaft 19 Teilnehmer hat und die Herrenmannschaft 18 
Teilnehmer hat. Damit ist nicht immer ein Spielbetrieb aufrechtzuerhalten. 
Der Nachwuchs fehlt. 
 
 
 
Anny Gast von der Leichtathletikabteilung berichtet, dass es weiter Nachwuchs 
bei den Kindern ab 6 Jahre gibt. 
Der VfL-Bleckede beim Kila-Cup den 2. Platz belegt und beim 1. Mai Sportfest 
den Hölscher Pokal als stärkste Gruppe erhalten hat. 
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Ulrike Herbst, Frauenwartin des VfL-Bleckede und Übungsleiterin im 
Gesundheitssport Prävention berichtet, dass in der Gruppe 
„Locker vom Hocker“ zurzeit 20 Damen teilnehmen. 
Bei „Fit bis ins hohe Alter“ sind es 20–24 Personen.  
Beide Reha-Gruppen sind voll. Im April gibt es in Neetze eine neue Gruppe im 
Reha-Kurs. 
Die Trittsicher-Gruppen sind ausgelaufen und wurden in Kurse umgewandelt. 
 
 
 
Hartmut van Vügt, Fußballobmann berichtet, dass es im Jugendbereich in der 
Spielgemeinschaft Neetze/ Bleckede/ Dahlenburg insgesamt 10 Kinder- und 
Jugendmannschaften mit insgesamt 140 Teilnehmern gibt. Nicht alle 
Teilnehmer nehmen an Spielen teil. 2/3 der Kinder in der Spielgemeinschaft 
kommen aus Bleckede. Es stehen zurzeit nur 2-3 Trainer zur Verfügung, hier 
dürften es mehr sein. 
 
 
Die Altliga organisiert sich nach wie vor selber. 
 
 
Die 1. Herren als auch die 2. Herren sind 2023 aufgestiegen. Die 2. Herren in die 
3. Kreisklasse und die 1. Herren in die 1. Kreisliga.  
 
Weiter teilt er mit, dass man sich von Trainer Marco Dierks getrennt hat und 
für die neue Saison nach einem neuen Trainer sucht. 
 
Er lobt die gute Kameradschaft in der Fußballabteilung. 
 
 
 
Weitere Berichte aus den Abteilungen gibt es nicht. Es lagen auch keine 
schriftlichen Beiträge vor. 
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TOP 16/ Verschiedenes 
 
 
➢ Nach der Renovierung gilt im VfL-Treff ein Rauchverbot.  

 
➢ Hartmut van Vügt wendet sich an die stellvertretende Bürgermeisterin, 

Frau Hinners, und merkt an, dass bei Spielen öfter auch mal der 
Rettungswagen kommen muss. 
Die Löcher der Zuwegung, die der Stadt Bleckede gehört, sind zwar 
gerade mit Schotter ausgebessert worden, aber eine Schotterstraße geht 
für einen Rettungswagen nicht. Der Weg müsste einmal grundsaniert 
werden. 
Frau Hinners nimmt das mit, merkt aber an, dass dies wohl erst im 
Haushalt 2025/2026 berücksichtigt werden könne. 
 

 

Weiter Wortmeldungen gibt es nicht. 
 
 
 
Die 1. Vorsitzende Angelika Gast-Krause gibt bekannt, dass das Protokoll nach 
Fertigstellung wieder in der Geschäftsstelle zur Einsicht ausliegen und  auf die 
Homepage des VfL Bleckede gestellt wird. 
 
Sie bedankt sich für die Aufmerksamkeit und schließt die Versammlung um 
21.35 Uhr. 
 
 
 
 
………………………………….     ……………………………….. 
Angelika Gast-Krause     Kerstin Tägder 

1. Vorsitzende     Protokollführerin   
 
 

Bleckede, 08. März 2024 
 

 


